



Protokoll Nr. 01/2023

Gemeindeversammlung - Gemeinde Masein

11. Mai 2022, 20.15 – 21.15 Uhr

Anwesend: Jannine Brijker (JB) Präsidentin, Vorstandmitglieder: Flurina Feltscher (FF) Helen Gartmann Behan (HG), Rico Nicca (RN), Gemeindeganzlist: Markus Giger (GI) (ohne Stimmrecht), Entschuldigt: Beat Bislin (BB)

35 stimmberechtigte Maseiner/innen: **Total 39 Stimmberechtigte**

Entschuldigt: Einige Maseinerinnen und Maseiner haben sich entschuldigt.

Traktanden:

1. Begrüssung und Wahl der Stimmzählenden
 2. Jahresrechnung 2022 und Revisionsbericht
 3. Informationen aus den Departementen
 4. Information Varia
-

1. Begrüssung und Wahl der Stimmzählenden

Die Gemeindepräsidentin begrüsst die anwesenden Maseinerinnen und Maseiner. Sie erinnert an den Umgang mit dem Protokoll, das gemäss Gemeindegesetz nach der Versammlung während 30 Tagen öffentlich aufgelegt wird. Das Protokoll der Versammlung vom 25. November 2022 wurde entsprechend publiziert. Es sind keine Einsprachen eingegangen, womit das Protokoll automatisch genehmigt ist. Bezüglich Aufführung der Namen im Protokoll gilt folgender Grundsatz: In der Regel werden keine Namen erwähnt, da es sich um ein Beschlussprotokoll handelt. Bei speziellen Anträgen/Aufträgen werden die Namen aufgeführt, ausser der/die Antragstellende stellt von sich aus klar, dass er/sie das nicht will.

Als Stimmzählende schlägt JB Sarna Bernet und Silvia Gartmann vor. Es werden keine weiteren Vorschläge gemacht. Die Stimmzähler werden einstimmig gewählt.

Jannine Brijker (JB) blickt in ihrem Vorwort auf das vergangene Jahr zurück und weist auf das Wachstum in der Gemeinde hin. Die Einwohnerzahl ist Ende 2022 um 19 EinwohnerInnen gestiegen. JB erwähnt, dass die positive Entwicklung der Einwohnerzahl und damit der Steuerkraft deutlich sichtbar sei. Die Erfolgsrechnung 2022 weist einen Ertragsüberschuss von gut CHF 47'000 aus.

JB unterstreicht, dass Wachstum wohl wichtig sei, man einander aber nicht aus dem Auge verlieren dürfe. Wie wichtig Zusammenhalt sei, wurde letztes Jahr mit dem Risiko eines Strommangels sehr gut vor Augen geführt. Ohne Strom sind Gemeinden auf sich alleine gestellt. Nur mit nachbarschaftlicher Solidarität können Ausnahmesituationen bewältigt



werden. JB sieht es als Auftrag an, eine Umgebung und ein Klima zu kreieren, in dem man einander finde. Verbindung auf geschäftlicher, nachbarschaftlicher aber auch menschlicher Ebene ist für JB ein wichtiges Thema.

Das Jahr 2022 war auch geprägt vom Rücktritt von 2 langjährigen Vorstandsmitgliedern und der Vorbereitung auf ein neues Jahr mit einem neuen Team. JB erwähnt den guten Start und freut sich über die neue Teamdynamik, die starke Basis und die kommenden Jahre mit grossen Investitionen (Strassen, Trinkwasserkleinkraftwerk). Die gute finanzielle Ausgangslage sorgt dafür, dass die Gemeinde diesen Investitionen mit Zuversicht begegnen kann. Gleichzeitig aber ist eine strikte Priorisierung der geplanten Projekte notwendig – eine schöne Herausforderung fürs 2023.

JB bedankt sich bei Rico Nicca (RN) und Helen Gartmann Behan (HG) für die schnelle Einarbeitung und beim gesamten Team für die geleistete Arbeit.

JB freut besonders die Tatsache, dass sich auch im 2022 viele Maseinerinnen und Maseiner für unser schönes Dorf eingesetzt haben.

JB bedankt sich darum herzlichst bei allen.

2. Jahresrechnung 2022

GI erläutert das Gesamtergebnis und macht auf einige Sonderfaktoren aufmerksam. Die Erfolgsrechnung schliesst bei Ausgaben von CHF 2'680'888.55 und Einnahmen von CHF 2'728'384.90 mit einem Gewinn von CHF 47'496.35 ab.

Bei der Investitionsrechnung belaufen sich die Ausgaben auf CHF 92'711.30 und die Einnahmen auf CHF 241'435.65. Dies ergibt Nettoinvestitionseinnahmen von CHF 148'724.35. GI erläutert die wichtigsten Abweichungen vom Budget und begründet diese.

Marlis Manser beantragt im Namen der GPK die Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung des Vorstandes und des Kanzlisten. Sie bedankt sich im Namen der GPK beim Vorstand und der Verwaltung für die kompetente Arbeit.

Fragen aus der Versammlung konnten beantwortet werden.

Abstimmung Genehmigung Jahresrechnung 2022: JA einstimmig

Ebenfalls einen Dank richtet JB an die GPK.



4. Information aus den Departementen

Departement Werkfach

Reservoir / Wasserversorgung

RN orientiert über das Reservoir und die Wasserversorgung und macht auf den trockenen Winter 2022 aufmerksam. Die Trockenheit hat sich auf die Quelle niederschlagen und der Wasserfluss der Brunnen musste kurzzeitig reduziert werden.

Projekt Brunnenplätze

Auftrag/Zitate aus Kommunalem Räumlichen Leitbild (KRL)

- Die bestehenden Brunnen wie beispielsweise im Unterdorf und in Cresta Lunga sollen in Kombination mit der Strassenraumgestaltung aufgewertet werden.
- In den Neubaugebieten können neue Brunnen an Aufenthaltsorten als Symbol für Kommunikation entstehen.

RN zeigt die verschiedenen Brunnenplätze im Dorf und erwähnt, dass mit dem Brunnenprojekt Ausserdorf gestartet werde. Das neu gebildete Projektteam besteht aus Erika Nicca, Johann Jakob Feltscher, Nadia Ambühl und Werner Graf. Verschiedene Ideen sind bereits vorhanden und die 3. Sitzung findet am 24. Mai statt.

Sanierung Holzkasten Hirmi

RN orientiert über die Sanierung des Holzkasten Hirmi und dem Strassenunterbau und dokumentiert dies mit diversen anschaulichen Bildern.

Weitere Projekte

- Erneuerung Wasserversorgung Teil 2 Flerden
- Planung Gesamtsanierung Ausserdorf Teil 2
- Planung Sanierung Strasse Kirchenstutz
- Strassensanierung, kleinere Flickarbeiten
- Beleuchtung neues Quartier Cresta Sut
- Erschliessung Heinzenbergstrasse



Departement Baufach

JB orientiert kurz über diverse bewilligte und geplante Bauprojekt und erwähnt, dass noch einige Bauprojekte folgen werden.

Departement Abfall

HG orientiert über die aktuellen Geschäfte:

Waldhütte Isla Bella

Die Waldhütte Isla Bella, welche im Besitz der Gemeinde Masein ist, wurde bei Holzfällerarbeiten von einem gefälltten Baum getroffen und beschädigt. Die Versicherung bezahlt für den Schaden CHF 20'000.00. Ideen über die zukünftige Verwendung der Isla Bella-Hütte sind herzlich willkommen.

Neophyten

Am 3. Juni 2023 findet der 3. Neophyten-Bekämpfungsanlass statt. Der Flyer wurde in alle Haushaltungen verteilt. Anmeldeschluss ist der 26. Mai 2023.

Nollaverbauungen

Am 18. März 2023 hat der Tag der offenen Baustelle in der Nolla stattgefunden. HG orientiert mit ein paar Bildern kurz über den Verlauf des Projektes. Der Abschluss der Arbeiten ist im Herbst 2023 geplant.

Grüngutsammelstelle Runcs

HG macht auf die neuen Öffnungszeiten aufmerksam. Während den Monaten Juni-August ist die Deponie jeden zweiten Freitag-Abend von 19.00 – 20.30 Uhr geöffnet (statt Samstag).

Departement Schule

Flurina Feltscher orientiert über den Wechsel im Lehrerteam per Schuljahr 2023/2024. Adriano Schaniel hat auf Ende des Schuljahres 2022/2023 gekündigt. Tania Badilatti und Pierina Hefti werden sich die Stelle als Primarlehrerin (5./6. Klasse) je zu 50% teilen.



4. Information und Varia

Zukünftige Projekte

JB orientiert, dass der Vorstand im Herbst die Planung und Priorisierung der Investitionsprojekte vornehmen werde.

Ideenbox

In der Kanzlei wird symbolisch eine Ideenbox für Gemeindeprojekte aufgestellt. Ideen aus der Bevölkerung sind willkommen und können entweder da deponiert oder auch per Mail an die Kanzlei gesandt werden.

Restaurant Bergmühle

Eine Stimme aus der Versammlung macht sich für die Bergmühle stark und fordert alle Maseinerinnen und Maseiner auf häufiger die «Bergmühle» zu besuchen um deren Weiterbestand zu garantieren.

Masein, 11. Mai 2023

Gemeindepräsidentin

Jannine Brijker

Aktuar

Markus Giger
Gemeindekanzlist